
Caros cidadãos,

Prestes a entrarmos em 2025, levamos até si, nesta edição 

do boletim informativo, um resumo dos acontecimentos e 

momentos vividos neste último semestre.

Iniciamos esta nossa comunicação fazendo referência à III 

edição da Feira de Artesanato de Nariz. Durante três ininterrup-

tos dias, centenas de pessoas passaram pelo certame que 

agregou num único espaço, com condições ideais para o 

convívio e confraternização, expositores, workshops, 

espetáculos, gastronomia e a II edição do Festival de Fado 

Jovem. Este ano o certame revelou-se de novo um sucesso, o 

número de visitantes comprova uma afluência recorde ao 

evento, numa mostra cujo principal objetivo é a promoção do 

artesanato e dos artesãos da freguesia. Esta é uma aposta na 

preservação da nossa história e um investimento no desenvol-

vimento local para a promoção turística da nossa freguesia e 

do Município de Aveiro. Estamos certos de que este certame 

se tornará referência na região.

Damos também nota da enorme afluência aos nossos 

parques de lazer nos últimos meses. Aprazíveis e providos de 

áreas destinadas ao recreio e lazer, na sua maioria dotados 

de equipamentos lúdicos, destinados a diferentes faixas 

etárias, de utilização livre e informal, acolheram centenas de 

visitantes que privilegiam o contacto com a natureza e onde 

“sossego” é a palavra que impera. São, no fundo, um espaço 

de todos e para todos.

Reconhecendo a importância que o movimento associativo 

tem na dinâmica da freguesia, decorreu no passado dia 30 de 

setembro, com a presença dos representantes das entidades 

contempladas, a cerimónia formal de assinatura dos 

protocolos entre a Junta de Freguesia e as associações locais. 

O principal objetivo deste apoio consiste em dotar e reforçar a 

capacidade das associações para a prossecução dos seus 

planos de atividades. De realçar que o movimento associativo 

representa uma parte significativa das iniciativas na nossa 

comunidade. Com esta parceria fortalecemos o apoio e 

cooperação com as nossas associações, valorizando assim o 

esforço nas suas múltiplas e diversificadas vertentes. 

Relembramos que estes protocolos são somente uma parte 

da colaboração que a Junta de Freguesia presta às 

associações pois o apoio logístico e material destinados à 

concretização das suas atividades é permanente.
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Destacamos ainda, o avanço no processo daquela que será a 

nova unidade de saúde da freguesia. No dia 17 de outubro, o 

Executivo Municipal deliberou sobre a abertura do concurso 

para a sua construção. Dá-se assim mais um passo de enorme 

importância na área da saúde, que contribuirá para a 

centralidade dos cuidados na freguesia, melhorando a 

capacidade de resposta às reais necessidades em saúde da 

população.

Em termos de investimentos na freguesia destacamos dois: o 

parque de estacionamento do cemitério do Viso, que irá melhorar 

as condições de acesso e contribuir para uma circulação mais 

fluida nas áreas circundantes e a requalificação do centro 

urbano da Póvoa do Valado. Esta última, para além do embeleza-

mento local, irá dignificar e tornar o largo da capela mais 

funcional.

Com o objetivo de impulsionar o comércio local, damos-lhe 

conta de uma nova rubrica, neste boletim. Juntos, vamos 

revitalizar os nossos negócios locais, optando por fazer 

compras nos estabelecimentos da freguesia, contribuindo, 

assim, para a dinamização da economia local. São a nossa 

identidade e inserem-se na nossa comunidade, acabando 

por funcionar como centro da vida social da comunidade, 

desempenhando um papel essencial a nível do dinamismo e 

da própria coesão da população, criando uma espécie de 

identidade local.

Estamos a poucos dias de celebrar o Natal, festa da família, de 

encontros e de partilha. Uma quadra festiva especial, quer pelo 

seu simbolismo, como pelo tempo de reflexão que a todos 

desperta. É um convite ao amor, à união e à solidariedade, 

valores tão necessários nos tempos em que vivemos. 

Desejamos que no aconchego da família todos vivam 

momentos de paz e felicidade.

A todos, um santo Natal e um feliz Ano Novo!

O Executivo da freguesia
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Caros(as) Munícipes

O ano 2024 tem sido de elevada 

intensidade e com resultados muito 

positivos, a vários níveis, mantendo a 

Câmara Municipal de Aveiro (CMA) 

múltiplos investimentos para elevar a 

qualidade de vida das Pessoas, para 

valorizar todo o território do Município 

de Aveiro.

A operação Aveiro Capital Portuguesa 

da Cultura 2024 tem sido um sucesso, 

com muitos e diversificados projetos 

que têm tido níveis muito elevados de 

adesão dos Cidadãos.

A Educação é sempre a primeira das 

prioridades e a renovação do Parque 

Escolar prossegue a bom ritmo, 

ficando o destaque em termos de 

edifícios para o Centro Escolar de 

Nossa Senhora de Fátima, cujo 

funcionamento tem confirmado a boa 

aposta que fizemos, incluindo o serviço 

de transporte dedicado na área da 

União de Freguesias de Requeixo, N. 

Srª Fátima e Nariz (RFN).

Na Saúde, depois de comprado o 

terreno, realizado o projeto, negociado 

e assinado o contrato de financiamento 

dos Fundos Comunitários do PRR, 

temos o concurso da obra da Unidade 

de Cuidados Primários de Saúde de N. 

Srª de Fátima, em curso, para que 

venhamos a contratar empreiteiro e 

iniciar a obra logo que possível.

Na Cultura, estão em fase final os 

projetos de reabilitação do edifício 

polivalente de N. Srª de Fátima e o 

edifício cultural da Taipa, merecendo 

destaque o Museu da Terra, na Quinta 

da Costa, em Requeixo, que já tem os 

problemas de licenciamento resolvidos, 

prosseguindo a elaboração dos 

projetos, sendo que vamos lançar em 

2025 os concursos destas obras. Em 

Nariz e em equipa com a Junta de 

Freguesia, procuramos a melhor 

solução para a instalação de uma sala 

de eventos para a Comunidade.

O trabalho de equipa entre a CMA e a 

Junta da União de Freguesias de RFN, 

tem sido desenvolvido com elevada 

qualidade e bom espírito de equipa, 

sempre concretizando operações 

relevantes para a vida dos Cidadãos.

A CMA continua a apoiar e a investir no 

trabalho das Associações, pela elevada 

importância que a sua atividade tem 

para os Cidadãos e para o Município.

Agradeço ao Presidente Miguel Silva a 

possibilidade para partilhar estas notas 

sobre o trabalho da CMA, nesta 

publicação de informação à população 

da União de Freguesias RFN, 

aproveitando a oportunidade para 

convidar todos a acompanharem a 

atividade intensa da CMA no site 

www.cm-aveiro.pt ou nas publicações 

de informação que fazemos com 

regularidade.

A todos desejo Boas Festas, com 

saúde, sucesso e felicidade, com um 

Feliz Natal e um excelente ano 2025.

Bem haja e um abraço,

Caras e caros concidadãos desta 

freguesia, é com enorme satisfação 

que partilho convosco alguns dos 

marcos importantes que juntos temos 

alcançado bem como alguns dos planos 

que temos em curso para fortalecer a 

nossa freguesia e o bem-estar de 

todos os que aqui vivem.

Começo por destacar o sucesso da 3.ª 

edição da Feira de Artesanato de Nariz, 

que mais uma vez revelou a criatividade 

e talento dos nossos artesãos locais e 

dos músicos que subiram a palco. A 

feira foi um espaço vibrante de 

encontro e de valorização das nossas 

tradições, tendo acolhido um número 

crescente de visitantes e 

proporcionado oportunidades para que 

os artesãos divulgassem o seu 

trabalho e pudessem crescer e 

prosperar. Foi, sem dúvida, um evento 

que honrou as raízes culturais da nossa 

freguesia e estamos certos de que se 

tornará, cada vez mais, uma referência!

No espírito da sustentabilidade e 

proteção ambiental, submetemos uma 

vez mais a candidatura da nossa 

freguesia ao programa “Eco-Freguesias”. 

Este programa desafia as freguesias a 

adotarem práticas mais sustentáveis e 

amigas do ambiente, promovendo ações 

de sensibilização e responsabilidade 

social. Estamos empenhados em 

trabalhar para tornar a nossa freguesia 

mais verde, mais ecológica e consciente 

das suas ações. Com este objetivo, 

contamos com a colaboração de todos 

os habitantes e esperamos ser uma 

inspiração para outras freguesias a 

nível nacional.

Outro marco importante foi o acordo de 

apoio celebrado com as 12 associações 

da nossa freguesia. Uma parceria que 

visa fortalecer o movimento associativo 

e dar continuidade às atividades 

culturais, desportivas e sociais que são 

absolutamente fundamentais para a 

nossa comunidade. Estes acordos são 

fruto de um esforço conjunto e 

permitem-nos valorizar e apoiar aqueles 

que, de forma voluntária, trabalham 

diariamente para enriquecer a nossa 

freguesia.

Aproveito ainda este espaço para fazer 

um apelo à participação cívica de 

todos. A freguesia é de todos e para 

todos, e a nossa missão é construir um 

espaço onde cada um se sinta bem 

representado e motivado a participar 

nas decisões e nas ações em prol do 

bem comum. Participar ativamente na 

vida da freguesia fortalece a 

comunidade e garante um futuro mais 

inclusivo e sustentável para todos.

Por fim, gostaria de expressar os meus 

votos de Boas Festas! Que o espírito 

natalício traga união, paz e felicidade 

para todos os lares da nossa freguesia 

e que o Ano Novo nos traga novas 

oportunidades para continuarmos a 

construir, juntos, uma freguesia que 

nos orgulhe a todos.

Saudações e votos de Boas Festas,
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CONHECENDO MELHOR…

atingível. Ademais, vivendo com atrofia 

neuromuscular e sendo utilizadora de 

cadeira de rodas, ainda menos 

referências tinha. Quem é que conhece 

uma pessoa com deficiência que tenha 

um lugar no mundo da diplomacia 

internacional?

Em 2018, entro na Universidade de 

Aveiro (UA), no curso de Línguas e 

Relações Empresariais. Nesse 

momento estava já conformada com o 

meu futuro tradicional – faria um curso 

útil, com saída profissional, que me 

permitiria ter um bom emprego de 

escritório, estável e perto de casa. A 

vida, porém, tinha outros planos para 

mim, efetivamente, não vale a pena 

contrariarmos a nossa verdadeira 

essência.

Na Universidade, vivi de forma intensa 

segundo o mote com o qual iniciei este 

texto. Durante os meus 5 anos na UA, 

envolvi-me em projetos, concursos, 

Tem sido este o mote que tem 

determinado o meu percurso de vida, 

que venho, aqui, brevemente partilhar.

O meu nome é Beatriz Bastião, 

habitante da Freguesia de Requeixo, N. 

Srª de Fátima e Nariz, neste momento a 

escrever a partir de Genebra, na Suíça. 

Aveirense de gema, a minha vida foi 

também partilhada com os concelhos 

de Oliveira do Bairro, onde estudei, e de 

Águeda, onde uma grande parte da 

minha família vive.

A primeira vez em que pensei na minha 

carreira futura terá sido no 9.° ano. É 

nessa altura que começamos a ter de 

pensar a sério “naquilo que queremos 

ser quando formos grandes”, e sempre 

foi difícil para mim ter uma resposta a 

essa pergunta. Ficava fascinada com 

as pessoas que via na televisão, a 

fazer discursos, diplomacia, coisas 

importantes, pensava eu. Não tinha, 

porém, esse exemplo perto de mim, 

pelo que nunca me pareceu algo 

“Pergunta a ti 

próprio o que é que 

realmente importa 

e constrói a tua 

vida em torno da 

resposta”

Lee L. Jampolsky

iniciativas, associações – tudo o que 

permitiu viver verdadeiramente a 

universidade e conhecê-la a fundo. Na 

Associação Académica, trabalhei com 

os estudantes, para os estudantes, e 

foi, até hoje, das coisas mais 

recompensadoras que fiz. Foi durante 

este percurso que percebi que não podia 

deixar que este sentimento se ficasse 

por ali, por hobbies e voluntariado. Tinha 

então a certeza de que queria seguir 

uma carreira internacional e trabalhar 

para aquilo que realmente importa.

Decidi aliar a minha experiência em 

organizações da sociedade civil com um 

Mestrado em Ciência Política, também 

na UA. O mestrado deu-me ferramentas 

importantes para compreender melhor 

o mundo do multilateralismo e da 

diplomacia internacional, assim como 

os mecanismos institucionais que 

regem os Estados e as sociedades que 

hoje conhecemos.

Foi ainda durante o mestrado que tive o 

primeiro gosto do tal “futuro inatingível” 

– fiz um estágio na Agência Europeia 

para os Direitos Fundamentais, em Viena, 

na Áustria. Soube instantaneamente que 

aquele era o meu lugar – não necessaria-

mente Viena, é claro – mas o centro das 

políticas públicas internacionais, onde 

se tomam decisões que ambicionam 

ter um impacto positivo na vida das 

pessoas.

A minha experiência enquanto pessoa 

com deficiência e a minha paixão por 

direitos humanos e justiça social fez 

com que a minha carreira continuasse 

com um enfoque nessa área. Já com o 

Mestrado concluído, iniciei em 2024 

um estágio na Organização Internacional 

do Trabalho, a agência da ONU para as 

relações laborais e para a promoção de 

trabalho decente, em Genebra, na 

Suíça. Aqui, trabalho com governos, 

trabalhadores e empregadores para a 

promoção dos direitos laborais das 

A posse de um cão ou gato acresce 

o dono de responsabilidades legais 

dispostas por lei, nomeadamente a 

necessidade do registo, licenciamen-

to e de identificação eletrónica 

(microchip) do animal.

O registo e o licenciamento são 

obrigatórios para todos os cães 

entre os 3 e os 6 meses de idade e 

devem ser efetuados na Junta de 

Freguesia da área de recenseamen-

to do seu titular. A licença é 

renovada anualmente, mediante o 

pagamento de uma taxa.

pessoas com deficiência e para a 

criação de políticas de trabalho 

inclusivas a nível global.

Em Genebra, conheci imensas pessoas 

como eu, que nunca quiseram um 

percurso tradicional, mas sim esta 

carreira. Aqui, tive experiências 

extraordinárias, senti de perto o mundo 

do multilateralismo e da cooperação 

internacional, conheci as pessoas por 

trás das diretrizes internacionais dos 

direitos das pessoas com deficiência. 

Aqui, sinto-me compreendida, sinto 

finalmente que estou no sítio certo.

Não sei o que o futuro me reserva, mas 

agora não tenho dúvida nenhuma de 

que posso continuar a sonhar com 

aquilo que me faz feliz: o trabalho na 

justiça social, a fazer “aquilo que 

realmente importa”.

NOME

Beatriz Sampaio Bastião

IDADE

24 anos

NATURAL

Nariz, Aveiro

REGISTO E 

LICENCIAMENTO 

CÃES E GATOS

LICENÇAS DE CANÍDEOS E GATÍDEOS

Canídeos (Categorias A e B)     7,00 €

Canídeos (Categorias C, D e F)     Isento

Cão de Caça (Categoria E)      7,00 €

Canídeos perigosos ou potencialmente perigosos (Categorias G e H) 12,00 €

Gatídeos       5,00 €

Registo de canídeos e gatídeos      4,00 €
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intervenção no espaço público 
061. Pintura exterior do edifício da 

Junta de Freguesia, Nariz

2. Construção de sepulturas, 

cemitério de Nariz

3. Alargamento da Rua da Pateira, 

Requeixo

4. Instalação de iluminação pública 

entre a Póvoa do Valado e 

Vessada

5. Construção de valeta na Rua da 

Cavada, Taipa

Obras da competência da CMA

6. Conclusão da construção do 

estacionamento no cemitério do 

Viso, N. Srª de Fátima

7. Requalificação da Rua Baixa do 

Castelo, Mamodeiro 

8. Início da requalificação do centro 

urbano da Póvoa do Valado

9. Requalificação da Rua do Gocho, 

Póvoa do Valado

10. Conclusão da requalificação da 

Rua / urbanização do Chão Velho, 

Póvoa do Valado

09 10

07

03

02 05

04 08

01
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Receção oficial

Junta de Freguesia de Viseu

Junta de Freguesia do Imaculado Coração de 

Maria, Madeira

Junta de Freguesia de Sé – Angra do Heroísmo, 

Açores

A III edição da Feira de Artesanato de 

Nariz, realizada entre os dias 6 e 8 de 

setembro, foi um verdadeiro tributo à 

tradição artesanal portuguesa e um 

motor de dinamização económica local. 

Este evento proporcionou uma vitrine 

de talento, criatividade e diversidade, 

permitindo que artesãos e artistas 

locais apresentassem o seu trabalho ao 

público, destacando a qualidade e 

autenticidade dos produtos feitos à 

mão, alguns com matéria-prima de 

origem local.

O certame iniciou com um colóquio, 

liderado pelo Vereador da Cultura da 

CMA, Dr. Capão Filipe, acerca do futuro 

do artesanato na região, onde foram 

partilhadas visões sobre o desenvolvi-

mento desta atividade e a sua 

importância para a economia local.

Além da exposição de peças artesanais, 

o evento contou com workshops, onde 

os participantes puderam aprender 

técnicas e segredos do ofício e onde os 

artesãos, com orgulho, partilharam o 

processo de criação das suas peças, 

permitindo aos visitantes compreender 

o valor e a história que cada objeto 

carrega.

Mas a mostra não se limitou ao 

artesanato. Durante os três dias do 

evento, o público teve a oportunidade 

de desfrutar de uma programação 

recheada de muita animação musical, 

jogos tradicionais e tasquinhas 

dinamizadas pelas associações locais, 

onde foi possível degustar o melhor da 

gastronomia local. Do segundo dia 

destacamos a II edição do Festival de 

Fado Jovem, que trouxe à tona o talento 

da nova geração de fadistas que encan-

taram o público com vozes promissoras e 

emocionantes interpretações.

Este é um evento que cresce a cada ano, 

deixando a promessa de novidades e 

mais sucessos na próxima edição. Fica o 

agradecimento a todos os envolvidos e a 

certeza de que, no próximo ano, a festa 

será ainda maior!

6 › 8 SETEMBRO
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PASSEIO SÉNIOR
TERRAS DO BOURO

Este ano de 2024 o destino escolhido 

para o Passeio Sénior foi o Santuário de 

São Bento da Porta Aberta. Localizado 

no Município de Terras do Bouro, o 

Santuário começou por ser uma ermida 

com alpendre em que as suas portas 

estavam sempre abertas e servia de 

refúgio para os seus visitantes. 

Atualmente é o segundo maior 

santuário português, depois de Fátima.

Já no período da tarde foi possível visitar 

o Santuário de N. Srª do Alívio, situado no 

Município de Vila Verde, Braga.

Na hora do almoço os 220 participantes 

puderam refastelar-se com uma bela 

refeição servida no restaurante Quinta 

do Fernando, no Concelho de Póvoa do 

Lanhoso. Seguiu-se um momento de 

lazer proporcionado pelo Rancho 

Folclórico de N. Srª da Nazaré (Verba). 

Havendo dois aniversariantes, a D. 

Odete e o Sr. Manuel Neto, a Junta de 

Freguesia não podia deixar de os 

parabenizar proporcionando-lhe uma 

singela surpresa. Para terminar foi 

servido a todos uma taça de 

espumante produzido em Nariz, 

enaltecendo assim a produção que 

está enquadrada na Rota da Bairrada.

E como o que é bom acaba depressa, 

regressámos a casa na certeza, porém, 

de que foi uma experiência memorável 

e que muitos expressaram a vontade 

de repetir em breve!

É com muito gosto e redobrado 

sentimento de missão cumprida que 

todos os anos a Junta de Freguesia 

propicia este momento tão aguardado 

não só pela oportunidade de conhecer 

locais de relevância cultural e turística, 

mas também como forma de 

proporcionar momentos de lazer e 

interação social.

Aproxima-se a largos passos o final do 

ano de 2024 e com ele uma 

retrospetiva dos últimos eventos 

onde estivemos envolvidos.

No passado dia 14 de julho, realizou-se 

na Pateira do Carregal o XXXVIII Festival 

do Grupo Folclórico do Carregal.

Passámos pela Póvoa do Varzim, 

Coruche, São Pedro do Sul, Cinfães do 

Douro, entre outras, de forma a 

dinamizar o nome do lugar do Carregal, 

da Freguesia e do Concelho com a 

nossa tradição de folclore.

Participámos na III Feira de Artesanato 

de Nariz, que é um evento muito 

positivo para todas as associações da 

nossa freguesia. Cada associação e 

artesãos da freguesia puderam 

mostrar a quem nos visita a nossa 

cultura e o gosto que temos, dando a 

cada ano mais e melhor aos visitantes. 

Conseguimos angariar fundos com a 

venda de comes e bebes, agradecemos 

a todos os que nos visitaram.

Desde já o nosso muito obrigado à 

Junta de Freguesia pelo apoio 

monetário dado ao grupo, pois só 

assim podemos seguir em frente com 

planos para o futuro, sem esse apoio e 

com o trabalho de todos os 

componentes seria difícil manter o 

Grupo Folclórico ativo.

Para finalizar desejamos a todas as 

famílias um santo e feliz Natal, cheio 

de alegria, paz e principalmente amor 

pelo próximo.

Feliz Natal e bom ano novo!

ASSOCIAÇÕES E IPSS 

DA FREGUESIA

GRUPO CULTURAL E RECREATIVO 

DA TAIPA

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE 

REQUEIXO

GRUPO FOLCLÓRICO DO 

CARREGAL

A III Feira de Artesanato foi para nós a 

oportunidade de podermos apresentar 

um novo projeto musical de carácter 

popular e tradicional, fazendo uma 

recriação de conhecidos temas 

musicais regionais. Queremos assim, 

por sugestão da nossa Junta de 

Freguesia, contribuir em futuras 

edições, estabelecendo novas 

parcerias com outras associações 

locais para a apresentação de um 

espetáculo com a representação em 

palco de representantes culturais.

Reiteramos importância efetiva do 

apoio dado pela Junta de Freguesia às 

nossas atividades e compra de 

equipamentos essenciais aos nossos 

projetos, queremos de forma positiva 

contribuir com o nosso trabalho e 

melhor empenho na representação da 

nossa vontade de fazer coisas e 

materializar os nossos sonhos.

Deixamos os nossos melhores votos 

de felicidades e Boas Festas Natalícias 

a todos os nossos sócios e amigos do 

GCRTaipa, saúde e prosperidade junto 

dos seus entes queridos.

O balanço da Feira de Artesanato 2024 

foi positivo! O evento superou as 

expectativas, proporcionando uma 

plataforma para promover o talento 

dos nossos artesãos, fortalecer as 

associações locais e divulgar as 

tradições culturais da nossa freguesia.

Foi uma excelente oportunidade para 

as associações angariarem fundos, 

ajudando a garantir a continuidade das 

suas atividades.

O sucesso desta feira demonstra o 

valor do artesanato para a nossa 

comunidade, unindo tradição e 

inovação. Estamos motivados para 

continuar a fortalecer este evento nos 

próximos anos e valorizar ainda mais o 

nosso artesanato e as nossas raízes.

O apoio da Junta de Freguesia é 

essencial para o sucesso das 

atividades comunitárias. Esse suporte 

permite uma estrutura organizada, 

amplia a divulgação e visibilidade das 

tradições locais, facilita a captação de 

fundos para associações, e valoriza a 

cultura da freguesia.

Neste Natal, desejamos a todos 

momentos de alegria, amor e união. 

Que as luzes desta época iluminem os 

nossos corações e tragam esperança 

para o novo ano que se aproxima.

Agradecemos por fazerem parte da 

nossa jornada e esperamos que 2025 

traga novas aventuras, conquistas e 

muita saúde para todos.

Boas Festas e um próspero ano novo!
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ASSOCIAÇÃO DE AMIGOS DO 

PARQUE DA PATEIRA DO CARREGAL

ASSOCIAÇÃO RECREATIVA 

E CULTURAL DA BARROCA

AGARRADOS AO BTT PÓVOA COM-VIDA ASSOCIAÇÃOCENTRO SOCIAL E PAROQUIAL DE 

NOSSA SENHORA DE FÁTIMA

AGRUPAMENTO DE ESCUTEIROS 

1413 – N. SENHORA DE FÁTIMA

A Associação Recreativa e Cultural da 

Barroca teve a honra de participar na III 

edição da Feira de Artesanato de Nariz. 

Este evento, que se tem destacado 

como um verdadeiro dinamizador da 

cultura e dos costumes da nossa terra, 

atingiu novos patamares nesta edição, 

com um aumento significativo no número 

de expositores e na participação de 

associações locais.

Queremos destacar a excelente 

organização da Junta de Freguesia, que 

conseguiu captar novos expositores e 

envolver as associações locais na 

dinamização da feira.

Agradecemos a todos os que visitaram o 

nosso stand e incentivamos todos a 

continuarem a apoiar as iniciativas locais.

Anualmente, a Junta de Freguesia celebra 

um protocolo com o nosso clube, que 

permite a disponibilização de uma verba 

para apoio ao financiamento das nossas 

atividades. Este apoio financeiro não só 

contribui para a realização de eventos e 

competições, mas também garante que 

possamos oferecer uma formação de 

qualidade aos nossos atletas.

Sem este apoio, enfrentaríamos enormes 

desafios para manter o clube ativo e 

acessível a todos. Por isso, expressamos 

o nosso profundo agradecimento pela 

parceria estabelecida.

Neste Natal, desejamos a todos um 

tempo repleto de saúde, bem-estar e 

momentos felizes junto dos que mais 

amam. Que esta época festiva traga paz 

e alegria a cada lar.

III Feira de Artesanato de Nariz

A todos os títulos uma atividade que 

surpreendeu positivamente.

Desde logo no investimento claro e 

inequívoco, nomeadamente na 

logística e programa, por parte da 

Junta de Freguesia.

Depois o sucesso: satisfação das 

pessoas (visitantes, associações e 

participantes) e ideia muito feliz na 

escolha do local e data.

Portanto, ao Executivo, aos órgãos 

autárquicos, rendemos as nossas 

felicitações por tão expressiva, 

organizada e dedicada atividade. 

Excelente trabalho pelas nossas 

comunidades e bom nome de quem as 

compõe. Parabéns!

Apoio à nossa Associação

2024 é o primeiro ano da nossa 

existência. Portanto, todos os apoios, 

independentemente da natureza e 

volume, são 100% excelentes – são os 

primeiros!

E sem qualquer tipo de veleidade ou 

presunção, acreditamos que podemos 

falar em gratidão da Póvoa do Valado 

por tudo o que favorece esta 

comunidade, preserva os seus 

patrimónios, garante futuro coeso e 

melhoria sustentável de qualidade de 

vida para todos.

Queremos mais. E estamos a trabalhar 

para que todos tenham sempre mais.

Desejamos a todos um santo e feliz 

Natal com-Vida.

A 3.ª edição da Feira do Artesanato e 

Fado Jovem, está de ano para ano com 

um crescimento notável, primando pela 

melhoria das condições tanto para as 

associações como para os visitantes, 

reforçando a qualidade do cartaz e a 

presença de um vasto leque de 

artesãos onde é permitido aos mais 

“velhos” recordar coisas dos seus 

tempos passados e mostrar aos mais 

novos o que se pode fazer com as 

nossas mãos e com uns simples 

objetos retirados da natureza. Com 

este esforço de melhorar este evento 

a junta de freguesia permite além de 

promovermos as nossas associações, 

podermos retirar um melhor contributo 

económico.

De igual modo é de suma importância o 

apoio financeiro às associações dado 

anualmente pela junta de freguesia que 

nos permite fazer face a despesas 

regulares e criar outras condições de 

trabalho.

Aproximando-nos a passos largos para 

o Natal, o Agrupamento 1413 deseja 

que a luz desta quadra ilumine cada lar 

da nossa freguesia, que o espírito 

natalício inspire todos a praticar 

gestos de bondade e fortalecer os 

laços entre vizinhos, amigos e família. 

Festejemos este Natal com esperança 

de um futuro mais justo e solidário.

Onde semeamos dedicação, amor e 

entrega crescem boas memórias.

Foi este o lema levado pela a nossa 

associação ao longo de 2024, tentando 

assim estar mais próximo de quem nos 

visita e nunca deixar ninguém sem 

resposta.

Começamos por afirmar que foi com 

grande orgulho que marcámos presença 

na III Feira de Artesanato – Nariz, esta 

mostra que ficou transformada num 

marco cultural para a freguesia.

Os nossos sinceros parabéns pela 

excelente organização e acreditamos 

vivamente que para o ano ainda vai ser 

melhor.

É tempo de agradecer a todos os que 

nos apoiam diariamente para que este 

sonho siga em frente e para que cada 

dia mais pessoas possam conhecer a 

nossa Pateira e a nossa freguesia.

Este ano, foram atingidos valores de 

visitantes ao nosso parque nunca antes 

vistos, sinal da qualidade do mesmo e 

das gentes locais.

A Secção de ciclismo também esteve 

bastante bem em 2024, deixando a 

nossa marca bem patente em todas as 

provas que participaram.

Um muito obrigado à Junta de Freguesia 

e a todo o seu simpático staff, por toda 

a colaboração ao longo de todo ano. É 

muito importante poder contar com este 

apoio diário que tem um valor incalculável.

Boas Festas a todos os leitores, aos 

nossos amigos, simpatizantes e 

parceiros.

Participação na Feira de Artesanato

O Centro Social Paroquial Nossa 

Senhora de Fátima participou na Feira 

de Artesanato de Nariz, para promoção 

da instituição e angariação de fundos. 

Participámos ainda no workshop de 

artesanato dinamizado na Feira. 

Agradecemos à Junta de Freguesia a 

oportunidade e damos os parabéns 

pelo evento, cada vez com maior 

dimensão.

Apoio anual

A Junta de Freguesia realizou o apoio 

anual à instituição, que agradecemos 

muito. Numa altura em que os 

encargos são cada vez maiores este 

apoio é fundamental para a 

continuidade e melhoria do serviço 

prestado aos utentes e comunidade.

Aniversário da instituição

No dia 30 de outubro comemorámos o 

aniversário da instituição. Cantámos os 

parabéns à nossa casa com as pessoas 

que são o nosso fim último, as crianças 

e idosos. Nestes 38 anos temos muito 

a agradecer a diretores, colaboradores, 

utentes e seus familiares, para além de 

muitas outras pessoas que nos ajudam.

O Centro Social Paroquial Nossa 

Senhora de Fátima deseja a toda a 

comunidade um Natal muito feliz, em 

paz e união entre todos/as. Que 2025 

seja um ano de muitos sucessos e 

conquistas.

O balanço dos Agarrados ao BTT na 

Feira de Artesanato 2024 foi positivo! 

Este evento permitiu divulgar o trabalho 

não só dos nossos artesãos, mas 

também das associações locais.

Foi uma oportunidade para apresentar 

ao público as atividades e projetos dos 

Agarrados ao BTT, reforçando o 

envolvimento com a comunidade. Além 

disso, conseguimos angariar fundos 

para apoiar futuras iniciativas e eventos, 

contribuindo para o crescimento do 

nosso grupo e para o desenvolvimento 

de novas atividades. 

Graças ao apoio da Junta, conseguimos 

melhores recursos para divulgação, 

logística e montagem, garantindo que 

as associações e os artesãos 

pudessem exibir seu trabalho de 

maneira atrativa e profissional. Esse 

incentivo também foi fundamental para 

a captação de fundos destinados às 

nossas atividades.

No passado dia 27 de outubro, numa 

colaboração entre o Núcleo de 

Atletismo de Requeixo e a Junta de 

Freguesia, organizámos o 1.º Trail da 

Lagoa da Pateira, que se revelou um 

sucesso com centenas de 

participantes de todo o país.

Que esta época especial seja repleta de 

alegria, união e momentos inesquecíveis 

ao lado de quem mais ama. Que o novo 

ano venha carregado de paz, saúde e 

novas conquistas.

Feliz Natal e um próspero ano novo! 
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CENTRO SOCIAL E PAROQUIAL DE 

SÃO PEDRO DE NARIZ

GRUPO FOLCLÓRICO DE N. 

SENHORA DA NAZARÉ DE VERBA

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE 

NARIZ [ADN]

Ao longo deste último semestre, várias 

foram as atividades desenvolvidas 

pela ADN.

Em setembro, participámos nas 

tasquinhas da Feira de Artesanato de 

Nariz, um super evento que só 

engrandece a nossa freguesia.

Ainda em setembro, realizou-se a 

assinatura dos protocolos para as 

atividades regulares das associações, 

pela Junta de Freguesia. Fica o nosso 

muito obrigado.

Renovámos a nossa equipa de futebol 

que vai competir na Liga Inatel, 

demonstrando bons resultados. 

Vencemos todos os jogos de 

preparação realizados. Os jogos oficiais 

começaram a 2 de novembro.

A 24 de novembro realizámos na pista 

do Porto de Ílhavo, mais uma etapa 

para a Taça Regional de Ciclocrosse, 

prova esta oficial da FPC.

Continuaremos a desenvolver 

atividades recreativas para os nossos 

sócios e população em geral na nossa 

sede.

Um bom Natal e um próspero ano novo 

a todas as coletividades e membros da 

Junta de Freguesia são os votos da 

ADN.

A propósito da III Feira de Artesanato 

de Nariz o nosso balanço é bastante 

positivo. Monetariamente foi bastante 

agradável proporcionando uma boa 

ajuda para colmatar despesas do 

grupo, embora pudesse ser mais 

relevante se houvesse melhor 

orientação da nossa parte, no entanto, 

serviu para exemplo e incentivo para os 

anos futuros. A nível de divulgação 

ainda não tivemos esse feedback dado 

que esta feira está mais dirigida para a 

vertente do artesanato.

O apoio da Junta de Freguesia é e será 

fulcral pois proporcionou boas 

condições logísticas, de ambiente, de 

divulgação e programa artístico/

cultural, sem o apoio ser-nos-ia 

impossível trabalhar nas ótimas 

condições em que o fizemos.

Nesta época Natalícia desejamos aos 

membros das Entidades Públicas, 

Juntas, Municípios, Associações, 

Artesãos, Expositores e todas as 

pessoas em geral, um santo e feliz 

Natal com paz e amor e que o melhor 

de 2024 seja o pior de 2025 na vidas 

de todo o ser humano.

A participação do Centro Social 

Paroquial de S. Pedro de Nariz, na Feira 

de Artesanato, não só proporcionou 

uma opção saborosa para os visitantes, 

como também reforçou a importância 

da solidariedade e do envolvimento 

comunitário em eventos locais.

A Feira de Artesanato foi na nossa 

opinião um sucesso. Com a participação 

ativa das associações/instituições da 

freguesia, eventos como este mostram 

que a união da comunidade pode criar 

experiências enriquecedoras e 

memoráveis.

No âmbito do apoio ao associativismo, a 

Junta de Freguesia atribuiu um apoio 

financeiro para o funcionamento e 

desenvolvimento da atividade regular 

da instituição.

Este apoio demonstra um compromisso 

com o fortalecimento da coesão social, 

evidenciando a importância de trabalhar 

em conjunto para atender às 

necessidades da população.

O apoio da Junta de Freguesia é, 

portanto, um pilar importante para a 

sustentabilidade do Centro Social, 

permitindo que este continue a 

desempenhar o seu papel de relevância 

na comunidade.

Queremos por fim desejar a todos um 

santo Natal repleto de saúde, paz e 

amor. Que o Novo Ano seja próspero, e 

traga novas oportunidades para 

fortalecer a nossa comunidade, 

tornando a nossa freguesia um lugar 

mais acolhedor e fraterno.

01. Receção à Associação de Autocaravanismo

Parque Ribeirinho do Carregal

02. Inauguração da nova sede da ADN

Nariz

03. Encontro Campervans

Parque Ribeirinho do Carregal

04. Convívio sócios Rancho Folclórico Nossa 

Senhora da Nazaré

Verba

05. Receção aos escuteiros de Gandra – Paredes

Parque Ribeirinho do Carregal

06. Receção oficial à J.F. de Ronfe – Guimarães

No âmbito do seu passeio sénior, a escolha do 

local para almoçarem recaiu sobre o Parque 

Ribeirinho do Carregal

MARCOU
PRESENÇA

EXECUTIVO
O 

01

02

04

05

06

03



77 JULHO

Apresentação do livro: 

Eu e o covid-19, de Rui Oliveira

Parque de Merendas de Nariz 

1
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JUNHO

JULHO

OUTUBRO

NOV. 2024

Magusto

OUT. 2024

Centenário

“No dia de S. Martinho, com duas 

castanhas se faz um magustinho!”

Esta é a época que marca o início do 

outono e manda a tradição celebrar-se 

a data com um magusto. E assim se 

cumpriu o costume no Centro Escolar e 

nas IPSS da freguesia.

A data celebrou-se com muita alegria e 

entusiasmo. Os alunos participaram 

ativamente, divertindo-se, enquanto 

comiam as castanhas partilhavam 

risos e desfrutavam desta festa típica 

da estação.

A Junta de Freguesia, uma vez mais, 

associou-se a esta comemoração 

oferecendo as castanhas que tornaram 

o evento ainda mais saboroso e especial. 

Foi um dia de convívio e tradição que 

uniu a comunidade escolar numa 

celebração cheia de espírito de amizade.

Celebrou-se a vida! No dia 16 de 

outubro, a D. Laura residente na nossa 

freguesia, no lugar da Taipa, celebrou o 

seu centésimo aniversário. Como é 

hábito, a Junta de Freguesia colocou 

uma tarja no seu local de residência 

como forma de assinalar esta data tão 

especial. Felicidades D. Laura!

SETEMBRO

1 JULHO › 27 SETEMBRO

Exposição: Gente que fez Aveiro

Salão da Junta de Freguesia, Nariz

14

28

14 SETEMBRO

Cultura Perto de Si › Ria Jazz Orchestra

Polivalente da Taipa

28 SETEMBRO

Cultura Perto de Si › Corais de Aveiro

Igreja de S. Pedro de Nariz

3030 JUNHO

Caminhada da Pateira do Carregal

Parque Ribeirinho do Carregal

14 2714 JULHO

XXXVIII Festival de Folclore do Carregal

XXXII Festival de Folclore de Verba 

27 OUTUBRO

Trail Lagoa da Pateira

Requeixo

ACONTECEU 
AQUI



JUL. 2024

Visita da 

Srª Ministra do 

Ambiente

JUL. 2024

Travamento da 

água do rio
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Em julho, em colaboração com a Agência 

Portuguesa do Ambiente, Câmara 

Municipal de Aveiro, Câmara Municipal 

de Águeda, União de Freguesias de 

Recardães e Espinhel, União de 

Freguesias de Travassô e Óis da Ribeira 

e Junta de Freguesia de Fermentelos, 

procedeu-se ao travamento da água do 

rio, uma ação que assume extrema 

importância no combate aos incêndios, 

dado que permite o abastecimento dos 

meios aéreos na Pateira.

No passado dia 30 julho a senhora 

Ministra do Ambiente, Maria da Graça 

Carvalho, visitou o Parque Ribeirinho de 

Requeixo. No local, foi alertada pelas 

entidades presentes para a premente 

necessidade de desassoreamento da 

Lagoa da Pateira tal como para a 

necessidade de intensificar o combate 

aos jacintos de água.

Durante a visita percorreu-se parte da 

via ciclável e pedonal que liga os 

parques ribeirinhos de Requeixo e do 

Carregal, última obra executada pelo 

Polis Litoral Ria de Aveiro I, aguardando-

-se a ativação do Polis II.

Decorreu a 30 de setembro, nas 

instalações da sede do Grupo Folclórico 

do Carregal, a cerimónia pública de 

assinatura dos protocolos com as 

associações locais da freguesia, neste 

que é o momento da formalização da 

reciprocidade entre as associações e a 

Junta de Freguesia.

Arte urbana.

Antiga Escola Primária de Nariz

Antiga casa Paroquial de Requeixo

SET. 2024

Celebração de 

protocolos com 

as associações e 

IPSS da freguesia

JUL. 2024

Aveiro 2024

Capital Portuguesa 

da Cultura

Antiga Escola Primária de Nariz



horário atendimento ao público
Requeixo   2ª › 6ª feira 9h00 › 12h30 e 14h00 › 17h30  · Tel. 234 931 811 / 93 832 78 35

N. Senhora de Fátima 2ª › 5ª feira 9h00 › 12h00 e 14h00 › 17h30  · 6ª feira 14h00 › 17h30  · Tel. 234 943 400 / 93 210 74 98

Nariz    2ª › 5ª feira 9h00 › 12h30  · 6ª feira 9h00 › 11h30  · Tel. 234 753 333 / 92 444 89 98


